



Entrevista / Alberto Aziz (Investigador CIESAS)

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL DE SANTIAGO FREDA).- “Lo que vendrá será esta reforma electoral que está programada para el próximo periodo ordinario que empieza el primero de febrero del 2026. Creo que hay un primer factor que se ha centrado un poco la discusión en la cuestión de los costos por parte del oficialismo, bajar los presupuestos para los partidos, disminuir la estructura, disminuir la representación y creo que aquí es donde ha empezado a generar conflictos importantes dentro de la misma coalición gobernante. Lo que se critica es la parte de la proporcionalidad que originalmente dio entrada a las minorías en este sistema de partido hegemónico. Se puede discutir mucho esta cuestión de la representación, puede haber un sistema de representación proporcional absoluta; es decir, que todos vengan de lista y éstas pueden ser abiertas o cerradas y ahorita con una oposición tan debilitada, como la tenemos, lo que se quisiera conservar es estos valores democráticos, si eso se pierde vamos hacia un sistema electoral como el que tuvimos antes de la transición en donde el partido dominante se llevaba prácticamente todo y las minorías estaban destinadas a ser minorías de forma permanente”.

